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Abstract (en)
The tension coupling for a rail vehicle has a tension rod (11) and a fork head (3) for connection with a hooked tension arm (1), the end of the tension
rod adjacent the rail vehicle provided with a pressure plate (8), with a spring element (6) positioned coaxial to tension rod acting between the
pressure plate and a stop (5). The tension rod and the fork head are provided as 2 separate parts, with a screw thread (14a) at the end section of the
tension rod.

Abstract (de)
Die Zugeinrichtung für ein Schienenfahrzeug besteht aus einem zur Verbindung mit einem Zughaken des Fahrzeuges bestimmten Gabelkopf (3)
einer Zugstange (11), einer im Bereich des fahrzeugseitigen Endes der Zugstange (11) angeordneten Druckplatte (8), welche an einer am Ende der
Zugstange (11) angeordneten Befestigung anliegt, und koaxial um die Zugstange (11) herum angeordneten Federelementen (6), welche einerseits
an der Druckplatte (8) und andererseits in Zugrichtung an einer Abstützung (5) anliegen, welche ihrerseits durch am Fahrzeug angeordnete
Anschläge gestützt wird, wobei Gabelkopf (3) und Zugstange (11) zweistückig ausgebildet und miteinander verschraubt sind. Die Zugstange (11) ist
als eine am zugseitigen Ende mit einem Gewinde (14a) versehene Kopfschraube (12) ausgebildet, deren Gewindeende in ein korrespondierendes
Gewinde (14b) im Gabelkopf (3) eingeschraubt ist. <IMAGE>
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